

Lo que el Parlamento europeo debería preguntar a los futuros comisarios

15 Oct 2024

En vísperas de las comparecencias de los Comisarios propuestos ante los diputados del Parlamento Europeo, del 4 al 12 de noviembre, "cuatro grandes cuestiones interpelan a la Unión Europea y a la Comisión von der Leyen II: la gobernanza de las instituciones comunes, su acción internacional, su política económica y el lugar concedido a las normas y a las limitaciones". Estas son las preguntas que los parlamentarios deberían plantear a los futuros Comisarios.



[Elecciones](#) | [Comisión](#) | [Parlamento](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [Tribunal de Justicia](#) |
[Agencias europeas](#) | [Chipre](#) | [Croacia](#) | [Francia](#) | [República Checa](#) | [Suecia](#) |
[Montenegro](#) | [Georgia](#) | [Moldavia](#) | [Ucrania](#) | [Eurobarómetro](#) | [Estudios/Informes](#) |
[Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ Elecciones :



Resultados de la primera vuelta de las elecciones legislativas en Lituania

Al día siguiente de la primera vuelta de las elecciones legislativas en Lituania, el Partido Socialdemócrata (PSL), dirigido por Vilija Blinkeviciute, se impuso con el 19,74% de los votos y 18 escaños en el Seimas, la cámara única del Parlamento. Superó a la Unión de Patriotas Demócratas Cristianos (TS-LKD), el partido de la Primera Ministra saliente, Ingrida Simonyte, dirigido por Gabrielius Landsbergis, que obtuvo el 18,32% y 17 escaños. La 2ª vuelta se celebrará el 27 de octubre. [Leer más](#)

■ Comisión :



Apoyo a las redes de conectividad digital

El 9 de octubre, la Comisión Europea anunció la adopción del segundo programa de trabajo del capítulo digital del Mecanismo Europeo de Interconexión. Este capítulo digital tiene como objetivo mejorar las infraestructuras de conectividad digital en Europa y contará con una dotación de 865 millones de euros entre 2024 y 2027. Estas infraestructuras son esenciales para alcanzar los objetivos de la década digital fijados para 2030. [Leer más](#)



Sanidad: primer acuerdo sobre amenazas transfronterizas

El 7 de octubre, la Comisión Europea y el Banco Europeo de Inversiones firmaron un acuerdo de 20 millones de euros con la empresa biofarmacéutica Fabentech. El acuerdo forma parte de HERA Invest, una iniciativa de la Autoridad de Preparación y Respuesta ante Emergencias Sanitarias. El objetivo de esta iniciativa es apoyar las actividades de investigación y desarrollo en Europa, especialmente en el sector sanitario. Este acuerdo, el primero que se celebra en el marco de esta iniciativa, permitirá el despliegue de medicamentos de amplio espectro para combatir las amenazas biológicas. [Leer más](#)



Proyecto de creación de una aplicación digital de viaje

El 8 de octubre, la Comisión Europea adoptó 2 propuestas destinadas a digitalizar los pasaportes y documentos de identidad mediante la creación de una aplicación digital de viaje de la Unión Europea. Esto facilitaría la libertad de circulación y mejoraría la eficacia de los controles fronterizos. [Leer más](#)

■ Parlamento :



Calendario de audiencias de los Comisarios

El 10 de octubre, el Parlamento Europeo adoptó el calendario detallado de las audiencias de los Comisarios propuestos del 4 al 12 de noviembre. Los seis Vicepresidentes serán interrogados el mismo día, al final del proceso, el 12 de noviembre. [Leer más - Otro enlace](#)



Victor Organ ante los eurodiputados

La Presidencia húngara y sus prioridades fueron objeto de debate en el Parlamento Europeo el 9 de octubre. En particular, Viktor Orban criticó la transición verde, que en su opinión va en detrimento de la productividad y el empleo, expresó su deseo de luchar contra la inmigración ilegal y abogó por la adhesión de los países balcánicos, en particular Serbia. Ursula von der Leyen reiteró su apoyo al país durante las inundaciones y criticó la posición de Hungría con respecto a Rusia. Muchos eurodiputados recordaron al Primer Ministro húngaro los valores europeos. [Leer más](#)

■ Consejo :



Reunión de ministros de Economía y Hacienda

Los ministros, reunidos el 8 de octubre, hicieron balance de la aplicación del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia. Se han desembolsado 267.000 millones de euros, lo que representa más del 41% del importe total comprometido, para ayudar a los Estados miembros a hacer frente a diversos retos económicos. Debatieron sobre los avances en la aplicación del acuerdo del G7 sobre un préstamo de unos 50.000 millones de dólares a Ucrania. Aprobaron conclusiones sobre la financiación de la acción por el clima en vísperas de la reunión de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) que se celebrará en Bakú del 11 al 22 de noviembre (COP 29). [Leer más](#)



Reunión de ministros de Justicia e Interior

Los ministros de Justicia y Asuntos de Interior, reunidos los días 10 y 11 de octubre, debatieron sobre la lucha contra la violencia sexual contra menores en internet y el refuerzo de las fronteras exteriores de la Unión Europea. Asimismo, apoyaron la aplicación del plan de acción europeo contra el racismo, que deberá adoptarse en 2020, y debatieron sobre la lucha contra el tráfico de drogas y la delincuencia organizada, en particular a la luz de la Red Judicial Europea sobre la delincuencia organizada inaugurada a finales de septiembre. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Diplomacia :



Reunión de ministros de Asuntos exteriores

Los ministros de Asuntos Exteriores, reunidos el 14 de octubre, adoptaron medidas restrictivas contra 7 personas y 7 entidades iraníes en respuesta a la transferencia de misiles y drones del país a Rusia. Las medidas afectan a tres compañías aéreas iraníes y al viceministro de Defensa iraní. [Leer más](#)



Condena de los ataques contra la FINUL en el Líbano

Los ataques contra la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas (FINUL) desplegada en el sur del Líbano son "inaceptables", declaró el 13 de octubre en Luxemburgo el jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell. Los dirigentes de Francia, Italia y España también habían denunciado los ataques contra la FINUL el 11 de octubre. [Leer más - Otro enlace](#)



Nuevo marco de sanciones contra Rusia

El 9 de octubre, el Consejo decidió un nuevo marco de sanciones para que la Unión Europea pueda atacar a las personas y entidades rusas que lleven a cabo acciones desestabilizadoras en suelo europeo. Más concretamente, estas medidas restrictivas tienen por objeto las acciones y políticas de injerencia exterior del gobierno ruso. De manera más general, estas nuevas medidas se inscriben en la respuesta de la Unión a los ataques híbridos perpetrados por Rusia, que se han multiplicado recientemente y amenazan la seguridad, la independencia y la integridad de los Estados miembros. [Leer más](#)

■ Tribunal de Justicia :



Renovación parcial del TJUE y entrada en funciones de nuevos miembros

Los días 7 y 8 de octubre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea renovó a varios de sus miembros y nombró a otros nuevos. El belga Koen Lenaerts fue reelegido Presidente del TJUE y el alemán Thomas von Danwitz sucedió a Lars Bay Larsen como Vicepresidente del Tribunal. El polaco Maciek Szpunar ha sido reelegido primer Abogado General del TJUE. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Agencias europeas :



Lanzamiento de la misión Hera

La misión de defensa planetaria HERA partió el 7 de octubre hacia un asteroide, el único cuya trayectoria ha sido desviada por la intervención humana, en 2022. El objetivo es garantizar mejor la seguridad de la Tierra dominando la técnica de desviación de asteroides conocida como impacto cinético. La sonda HERA realizará un estudio detallado del asteroide desviado y recogerá otros datos científicos. [Leer más](#)

■ Chipre :



Cumbre MED 9 en Chipre

Los 9 Jefes de Estado y de Gobierno de los países del "Med9" del sur de Europa (Francia, Italia, España, Portugal, Grecia, Chipre, Malta, Eslovenia y Croacia), reunidos en Pafos el 11 de octubre, debatieron sobre la situación en Oriente Medio, la migración y la política mediterránea de la UE. Al término de esta 11ª cumbre adoptaron una declaración conjunta. [Leer más](#)

■ Croacia :



Cumbre de los países del sudeste en Dubrovnik

Representantes de 12 países de Europa del Sudeste adoptaron el 9 de octubre la Declaración de Dubrovnik, en una 3ª cumbre en presencia del Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky. La declaración condena la agresión rusa, respalda la integridad territorial de Ucrania, expresa su apoyo al plan de paz propuesto por Ucrania y su pertenencia a la Unión Europea y a la OTAN. Antes del inicio de la Cumbre, Croacia y Ucrania firmaron un acuerdo bilateral de apoyo y cooperación a largo plazo. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ Francia :



Apoyo militar a Ucrania

Desde principios de septiembre, el ejército francés entrena y equipa a una brigada completa del ejército ucraniano en suelo francés. El presidente francés, Emmanuel Macron, acompañado por el ministro francés de las Fuerzas Armadas, Sébastien Lecornu, y su homólogo ucraniano, Roustem Oumerov, visitaron a las tropas ucranianas en el este de Francia el 9 de octubre. [Leer más](#)



Ley de Finanzas 2025

El 10 de octubre se presentaron al Consejo de Ministros el Proyecto de Ley de Finanzas y el Proyecto de Ley de Financiación de la Seguridad Social para 2025. Con este proyecto de presupuesto, el Gobierno espera reducir el déficit del 7% al 5% del PIB de aquí a finales de 2025, mediante medidas de "control presupuestario" por valor de 60.000 millones de euros. El proyecto será examinado y debatido por las dos Cámaras del Parlamento. [Leer más](#)

■ República Checa :



Consultas intergubernamentales con Polonia

El 9 de octubre se celebraron en Praga las novenas consultas intergubernamentales polaco-checas. Los primeros ministros de Polonia, Donald Tusk, y de la República Checa, Petr Fiala, adoptaron una posición conjunta sobre la cooperación energética, incluido el fomento de la energía nuclear, el apoyo a Ucrania y la reforma de las políticas de la UE para hacer frente a la inmigración ilegal dentro de la Unión Europea. [Leer más](#)

■ Suecia :



Contribución a la OTAN en 2025

El 7 de octubre, el gobierno sueco presentó al Parlamento un proyecto de ley con propuestas sobre cómo contribuirá Suecia a la disuasión y defensa general de la OTAN en el área del Atlántico Norte para el año 2025. Esta decisión histórica es la primera contribución de Suecia a la defensa colectiva de la OTAN. [Leer más](#)

■ Montenegro :



Cumbre Brdo-Brioni en Tivat

En su cumbre del 8 de octubre en Tivat (Montenegro), los dirigentes de los países participantes en la iniciativa Brdo-Brijuni subrayaron en una declaración conjunta la importancia de ampliar la Unión Europea para incluir a los Balcanes Occidentales. El proceso Brdo-Brijuni es una iniciativa esloveno-croata lanzada en 2010 con el objetivo de fomentar la confianza y ayudar a los países de los Balcanes Occidentales en su camino hacia la adhesión a la Unión Europea. [Leer más](#)

■ Georgia :



Resolución del Parlamento Europeo sobre las amenazas al pluralismo político

En una resolución adoptada el 9 de octubre, los eurodiputados consideran que el retroceso democrático en Georgia suspenderá la integración del país en la UE hasta que se derogue la legislación adoptada, que viola la libertad de expresión y censura a los medios de comunicación. Piden a los Estados miembros y a la Unión que impongan sanciones personales a los responsables de socavar la democracia. Entre ellos figura Bidzina Ivanishvili, presidente de honor del partido gobernante "Sueño Georgiano". [Leer más](#)

■ Moldavia :



Apoyo europeo a Moldavia

El 10 de octubre, en Chisinau, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció una ayuda sin precedentes de 1.800 millones de euros para Moldavia, antes de las elecciones presidenciales y el referéndum sobre la adhesión a la UE del 20 de octubre. Al mismo tiempo, los eurodiputados aprobaron el 9 de octubre una resolución sobre el refuerzo de la resiliencia de Moldavia frente a la injerencia rusa. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Ucrania :



Ayuda financiera europea de 35.000 millones de euros

El 9 de octubre, el Consejo alcanzó un acuerdo sobre medidas para proporcionar ayuda financiera a Ucrania. Entre ellas figuran un préstamo macrofinanciero excepcional de hasta 35.000 millones de euros y un nuevo mecanismo de cooperación en forma de préstamos. El reembolso se efectuará con fondos procedentes de los ingresos excepcionales generados por los activos rusos inmovilizados. [Leer más](#)



El Presidente ucraniano visita a sus aliados europeos

El 9 de octubre, Volodymyr Zelensky emprendió una gira diplomática a sus principales aliados europeos en un intento de asegurarse nuevos compromisos de apoyo antes del invierno. Tras asistir a la cumbre con representantes de los países balcánicos en Zagreb, el presidente ucraniano se reunió con el primer ministro británico, Keir Starmer, el presidente francés, Emmanuel Macron, la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, y el papa Francisco en el Vaticano. Por último, el 11 de octubre, se reunió con el presidente alemán Frank Walter Steinmeier y el canciller Olaf Scholz. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Eurobarómetro :



Confianza de los europeos en el espacio Schengen

Una encuesta del Eurobarómetro publicada el 8 de octubre muestra cómo perciben los europeos el espacio Schengen. El 55% de los encuestados afirma haber oído hablar ya del espacio Schengen, pero no sabe qué es. Una cuarta parte ya ha oído hablar de él, pero no está segura de cómo funciona. Estas cifras suponen un aumento significativo con respecto a la encuesta anterior de 2018, cuando las cifras eran del 46 % y el 21 %. Además, el 64 % de los encuestados cree que las medidas del espacio Schengen son eficaces para gestionar las fronteras exteriores. [Leer más](#)

■ Estudios/Informes :



Informe sobre el presupuesto de la UE en 2023

Un informe anual del Tribunal de Cuentas Europeo publicado el 10 de octubre pone de relieve un creciente nivel de error en el gasto de la UE. Estos errores ascenderán al 5,6% en 2023, frente al 4,2% en 2022 y el 3% en 2021. Estos errores se producen sobre todo cuando se efectúan pagos sin que se cumplan todas las condiciones exigidas. Se producen sobre todo en los gastos de cohesión (9,3% de los errores). El Tribunal también pone de relieve una deuda creciente de la Unión, que ya duplica la de 2021, situación agravada por la inflación. [Leer más - Otro enlace](#)



El comercio mundial de mercancías se recupera gradualmente

El comercio mundial se recupera progresivamente a pesar de los conflictos regionales y la incertidumbre política, según las previsiones de la OMC en su informe publicado el 10 de octubre. Se espera que el volumen de bienes comercializados en todo el mundo crezca un 2,7% en 2024. Sin embargo, hubo algunas desviaciones respecto a las previsiones: el crecimiento del comercio europeo fue más débil de lo esperado, mientras que el crecimiento del comercio asiático fue mayor de lo previsto. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Cultura :



Feria del Libro de Fráncfort

La Feria del Libro de Fráncfort (Frankfurter Buchmesse) es la mayor feria editorial del mundo. Se celebra del 16 al 20 de octubre. Atrae a visitantes de todo el mundo deseosos de conocer las últimas novedades editoriales y las tendencias del mundo del libro. [Leer más](#)



Festival de Jazz de Estocolmo

El Festival de Jazz de Estocolmo se celebra hasta el 20 de octubre. El festival reúne a más de 50 artistas de jazz y blues de todo el mundo en diversos escenarios de la capital sueca. [Leer más](#)



Caillebotte en el Museo de Orsay de París

Tras la adquisición de dos importantes cuadros de Gustave Caillebotte, y con motivo del 130 aniversario de su muerte, el museo de Orsay organiza una exposición de 70 obras (pinturas, fotografías, pasteles, dibujos y documentos) del artista parisino, hasta el 19 de enero de 2025. [Leer más](#)



Rembrandt à Vienne

El Museo de Historia del Arte de Viena organiza hasta el 12 de enero de 2025 una exposición dedicada al pintor holandés Rembrandt. Una gran variedad de obras del artista y de su discípulo Samuel van Hoogstraten, que van desde la búsqueda del realismo hasta la creación de efectos ilusorios, se exponen por primera vez en el museo de la capital austriaca. [Leer más](#)

Rubens en el Museo del Prado de Madrid

El Museo del Prado de Madrid presenta hasta el 16 de febrero de 2025 una exposición sobre el taller del pintor Peter Paul Rubens. Pintor del Barroco, sus cuadros y los de sus ayudantes de taller, muestran la variedad y calidad de su obra. [Leer más](#)



Berthe Morisot en Turín

La Galería de Arte Moderno y Contemporáneo (GAM) de Turín presenta la exposición Berthe Morisot del 16 de octubre al 9 de marzo de 2025. La exposición recorre la vida y la trayectoria artística de la pintora francesa, única mujer entre los iniciadores del Impresionismo, a través de una selección de obras que ponen de relieve a una de las pioneras de este movimiento artístico. [Leer más - Otro enlace](#)



Festival Irlandés de Liverpool

El Festival Irlandés de Liverpool se celebra del 17 al 27 de octubre y rinde homenaje al patrimonio cultural irlandés de la ciudad. Teatro, música y exposiciones de arte y literatura, emblemáticas de la cultura artística irlandesa, se suceden durante 10 días para descubrir los diversos aspectos de la tradición irlandesa. [Leer más](#)

Hilma af Klint en Bilbao

Del 18 de octubre al 2 de febrero de 2025, el Museo Guggenheim de Bilbao acoge una exposición que recorre la trayectoria de la pintora sueca Hilma af Klint. Inspirada por las corrientes científicas y espirituales de su época, la artista es descrita como pionera en la representación de lo invisible. [Leer más](#)



Restauración de la cueva de Cussac

Descubierta en 2000, la cueva de Cussac, de 30.000 años de antigüedad, estaba cerrada por su fragilidad. El yacimiento es un tesoro arqueológico, con huellas de ocupación, paneles grabados con figuras de animales y otros signos abstractos. Muchos de los restos están accesibles al público desde el 9 de octubre. [Leer más](#)



40º Festival de cine de Varsovia

El Festival Internacional de Cine de Varsovia celebra su 40ª edición hasta el 20 de octubre. Presenta 84 largometrajes y 58 cortometrajes de 55 países. [Leer más](#)

■ Agenda :

 14/10/2024

Consejo de "Asuntos exteriores"
Consejo "Medio Ambiente" (Luxemburgo)

 15/10/2024

Consejo "Energía"
Consejo "Asuntos generales" (Luxemburgo)

 14/10/2024

Cumbre UE - Consejo de cooperación del Golfo

 14/10/2024

Consejo europeo

 17/10/2024

Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (Eslovenia)

 20/10/2024

Elección presidencial (Moldavia)



La carta n°1083

PDF

en español -- edición de Martes 15 de Octubre 2024

[↓ Yo descargo](#)

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



[👍 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman](#)

Los redactores de la Carta :

**Helen Levy, Juliette Bachschmidt ;
Catherine d'Angelo, Maxime Painot,
Lilian Lallemand, Fabio Tomasic, Marie
Cohignac**

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe :

Elise Bernard

Directora de la publicación :

Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}